

## PAQUETE FISCAL 2026

# Fortalecen programas de combate a pobreza

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

**Sin contratar deuda por tercer año consecutivo; incluye 8 mil millones de pesos en subsidios y máximo histórico para infraestructura**

**E**l Gobierno del Estado de México presentó ante el Congreso Mexiquense el Paquete Fiscal 2026, que destinará el 54% del presupuesto, equivalente a 219 mil 858 millones de pesos, a cuatro rubros como bienestar social, educación, salud y seguridad. Además, mantiene por tercer año consecutivo la política de cero deuda pública y propone el monto más alto en infraestructura de los últimos años.

Durante la presentación, el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez, detalló que el paquete está integrado por la Ley de Ingresos del Estado, la Ley de Ingresos Municipales, el Presupuesto de Egresos y reformas al Código Financiero, con una visión de "poner a las personas en el centro y hacer de la responsabilidad hacendaria un acto de justicia social".

### LEY DE INGRESOS CON CRECIMIENTO REAL

La iniciativa de Ley de Ingresos del Estado de México estima ingresos totales por 410 mil 342 millones de pesos para 2026, lo que representa un incremento del 5.6% respecto al año anterior. De acuerdo con el funcionario, este crecimiento se sustenta en "supuestos macroeconómicos realistas" y en el fortalecimiento de los ingresos propios mediante una mejor recaudación y administración eficiente.

Flores Jiménez destacó que, por tercer año consecutivo, no se contempla la contratación de deuda pública, cumpliendo con el compromiso de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez de "no gastar más de lo que se tiene y ejercer cada peso con la mayor responsabilidad".

Como estímulos fiscales, la propuesta mantiene la vigencia de 26 subsidios y crea dos nuevos, generando ahorros para empresas y ciudadanos por más de 8 mil mi-



**Autoridades durante** el evento oficial realizado ante el Congreso Mexiquense

**La iniciativa** de Ley de Ingresos estima ingresos totales por 410 mil 342 millones de pesos para 2026, lo que representa un incremento del 5.6% respecto al año anterior

llones de pesos, por lo que estos beneficios impactarán impuestos como nómina, ecológico, de hospedaje, tenencia y vivienda-bienestar.

Adicionalmente, se implementará un nuevo programa de regularización que otorgará reducción del 100% en recargos y multas a contribuyentes con adeudos, sumándose a los programas existentes de regularización de diversos adeudos federales y estatales.

### MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA HACENDARIO

Se prevén reformas al Código Financiero del Estado de México y Municipios que buscan "simplificar, armonizar y modernizar el

marco conceptual hacendario" para hacer más claros los procedimientos tributarios y fortalecer la recaudación.

Entre las innovaciones destacan: una cuota preferencial para que los micronegocios con hasta cuatro trabajadores paguen menos impuesto sobre nóminas; una nueva aportación en carreteras estatales concesionadas para mitigación de daños por vehículos pesados, cuyos ingresos se destinarán a programas de reencarpentamiento y el "Bachetón", así como el fortalecimiento de la contabilidad gubernamental mediante la consolidación del Consejo de Armonización Contable.

### PRESUPUESTO CON ENFOQUE SOCIAL Y DE GÉNERO

Por su parte, el Presupuesto de Egresos 2026 asigna 219 mil 858 millones de pesos, que representan el 54% del total a los ejes de bienestar social, salud, educación y seguridad, destinados a fortalecer programas de combate a la pobreza y atención prioritaria a grupos vulnerables.



**ÓSCAR FLORES JIMÉNEZ**

SECRETARIO DE FINANZAS "Ejercer cada peso con la mayor responsabilidad"

De manera transversal, se destinarán 170 mil 608 millones de pesos con perspectiva de género para programas que garanticen la igualdad de trato y oportunidades entre mujeres y hombres.

Sumado al bienestar social, se detalló que para el eje relacionado con el empleo digno y desarrollo, se ejercerán 24 mil 704 millones de pesos para impulsar innovación, movilidad, campo, turismo y productividad regional; para el bienestar ambiental y agua se ejercerán 7 mil 648 millones de pesos para preservación ecológica, infraestructura hídrica, manejo de residuos y energías limpias. Respecto a la cero corrupción y gobierno eficiente, se pretende invertir 3 mil 122 millones de pesos para participaciones municipales, digitalización de servicios y fortalecimiento de la fiscalización.

### INVERSIÓN RÉCORD EN INFRAESTRUCTURA

El paquete destina 19 mil 818 millones de pesos a infraestructura urbana y rural, "el monto más importante en los últimos años", en palabras del funcionario, que representa un crecimiento del 12% respecto a 2025 sin recurrir al endeudamiento.

Destaca especialmente el Plan Integral de la Zona Oriente, que contempla 12 líneas de acción en infraestructura social, movilidad, vivienda, educación y salud, con una inversión estatal para 2026 de más de 3 mil millones de pesos.

### COMENTARIOS SOBRE EL PAQUETE ECONÓMICO

Durante la entrega del paquete, la diputada presidenta de la Mesa Directiva, Martha Azucena Camacho Reynoso, afirmó que "la 62 Legislatura asumirá esta tarea con plena responsabilidad republicana, con visión de Estado y con total apertura al diálogo, privilegiando siempre el interés superior del pueblo mexiquense".

Por su parte, el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, enfatizó que "este Paquete Económico no es del Gobierno, es del pueblo y para el pueblo", y destacó que gracias a la disciplina fiscal "el dinero alcanza un poquito mejor", permitiendo atender las áreas prioritarias sin recurrir al endeudamiento.

# Presentan Paquete Fiscal austero, social y sin solicitud de deuda

La propuesta incluye medidas para proteger la infraestructura vial, fortalecer la hacienda municipal, garantizar la **sostenibilidad del ISSEMyM** y priorizar sectores

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — El Poder Ejecutivo presentó a la 62 Legislatura la Propuesta de Paquete Fiscal 2026, el cual se caracteriza por estimar un incremento del 6 por ciento en los ingresos propios.

La operatividad de 28 subsidios fiscales; se crea una aportación en carreteras estatales concesionadas para la mitigación de daños a la infraestructura vial causados por el tránsito de vehículos pesados y el destino del 54 por ciento del Presupuesto de Egresos al rubro de bienestar social.

En cumplimiento del plazo establecido para presentar las iniciativas de Ley de Ingresos del Estado de México; la Iniciativa de Ley de Ingresos de los Municipios; el Presupuesto de Egresos; reformas al Código Financiero del Estado de México y Municipios y otros ordenamientos, así como el Decreto de Autorización del Programa de Financiamiento FAIS Municipal, el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, destacó que en lo propuesto no existen improvisaciones, sino una planeación responsable que se sustenta en los principios de austeridad republicana, combate a la corrupción, eficiencia administrativa y plena coordinación con el Gobierno de México.

"En este presupuesto no se verá una distribución opaca de recursos,



El presupuesto se alinea al Plan de Desarrollo 2023-2029 y prioriza el bienestar social.

los dineros van al pueblo, invertidos en programas cuya efectividad está demostrada, también es un presupuesto que no tiene recortes a Secretarías e instituciones y por tercera ocasión no tiene deuda", afirmó.

Y aseguró que el presupuesto se alinea al Plan de Desarrollo 2023-2029 y prioriza el bienestar social, al campo, a las mujeres, a la seguridad pública, salud y a la educación.

Al respecto, el secretario de Finanzas, Oscar Flores Jiménez explicó que en la Iniciativa de Ley de Ingresos del Estado estiman ingresos totales por 410 mil 342 millones de pesos, lo que representa un incremento del 5.6 por ciento en comparación con el 2025; se contempla la vigencia de 26 subsidios fiscales y la implementación de dos nuevos subsidios que generarán ahorros para empresas y ciudadanos por más de 8 mil millones de pesos.

Respecto a la Ley de Ingresos de los Municipios, contribuirán al fortalecimiento de la hacienda pública municipal a través de herramientas administrativas y digitales para apoyarles a mejorar su recaudación.

## ASIGNACIONES POR EJES

- **Bienestar Social:** 219 mil 858 millones de pesos.
- **Empleo Digno y Desarrollo:** 24 mil 704 millones.
- **Bienestar Ambiental y Acceso Universal al Agua:** 7 mil 648 millones.
- **Cero Corrupción y Gobierno del Pueblo:** 111 mil 122 millones.
- **Perspectiva de Género:** dieron al apartado 170 mil 608 millones.

HORACIO DUARTE OLIVARES  
Secretario General de Gobierno

"En este presupuesto no se verá una distribución opaca de recursos, los dineros van al pueblo, invertidos en programas cuya efectividad está demostrada, también es un presupuesto que no tiene recortes a Secretarías e instituciones y por tercera ocasión no tiene deuda"

Sobre las reformas al Código Financiero del Estado de México y Municipios buscan hacer más claros los procedimientos tributarios, fortalecer la eficiencia en la recaudación y asegurar una administración pública más transparente y accesible.

La propuesta introduce disposiciones como el establecimiento de una cuota preferencial para que los micro negocios con hasta cuatro trabajadores paguen menos en el impuesto sobre nómina y se crea una aportación en carreteras estatales concesionadas para mitigación de daños a la infraestructura vial causados por el tránsito de vehículos pesados, explicando que los ingresos adicionales que se obtengan por esta nueva aportación se destinará a reforzar los programas de reencarpetamiento y "Bachetón", aporta el Ejecutivo cerca de mil millones de pesos.

Por otro lado, para sostenibilidad del ISSEMyM proponen reformar su ley para garantizar la continuidad de las prestaciones y mejorar la gestión administrativa, sustentándose en análisis actuariales, revisión de flujos financieros y procesos administrativos.

Finalmente, Flores Jiménez precisó que el proyecto de Paquete Fiscal 2026 se construyó con rigor técnico y con visión política, garantizando congruencia normativa, pertinencia financiera y transparencia en el manejo del ejercicio del gasto. ●



EL HERALDO DE MÉXICO

## EDO MEX

COEDITORES: JOSÉ AYALA LÓPEZ / DÓNCHI MAYER  
COEDITOR GRÁFICO:

• PROTOCOLO. Los secretarios General de Gobierno y de Finanzas entregaron el presupuesto al Congreso del Estado de México.

**L**a gobernadora Delfina Gómez Álvarez planteó un Paquete Fiscal 2026

por 410 mil 342 millones de pesos, 5.6 por ciento más respecto a este año. De esa cifra, más de 50 por ciento (219 mil 818 millones de pesos) se invertirá en bienestar social y, por tercera vez, sin contratación de deuda ni crear nuevos impuestos.

Este miércoles, los secretarios General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, y de Finanzas, Óscar Flores, entregaron el paquete económico al Poder Legislativo estatal, representado por la diputada local de Morena, Martha Azucena Camacho, para su revisión, análisis y eventual aprobación. El proyecto contiene la Ley de Ingresos del estado y municipios, así como la Ley de Egresos y reformas al Código Financiero.

Duarte aseguró que el paquete económico pone al centro del gasto público a las familias, campo, mujeres, personas con menos oportunidades, seguridad, salud y educación. Y a la vez mantiene los principios de austeridad, combate a la corrupción, la eficiencia administrativa y la coordinación con el Gobierno Federal.

Con el paquete fiscal se

## #PAQUETEFISCAL2026

APUESTAN  
POR CERO  
DEUDAHABRÁ  
INVERSIÓN  
HISTÓRICA

- Para obra pública, movilidad y equipamiento estratégico destinarán 19.8 mmdp.

- Parte de esos recursos se canalizarán al Plan Integral de la Zona Oriente.

EL GOBIERNO MEXIQUENSE ESTIMA INGRESOS POR 410 MIL 342 MILLONES DE PESOS Y PREVÉ INVERTIR MÁS DE 50% EN BIENESTAR SOCIAL

POR GERARDO GARCÍA

pretende que los mexiquenses tengan acceso a programas, acciones, obras y acción gubernamental. Defendió que cuando hay disciplina fiscal, el dinero alcanza mejor; porque cada peso, cada recurso, tiene un destino claro, no hay impre-

visación, sino planeación para arribar a buen puerto.

El titular de la Hacienda estatal defendió que el Paquete Fiscal no es un documento técnico, sino un compromiso político y una propuesta integral para contribuir en la

28

- SUBSIDIOS  
FISCALES  
ALISTAN.



El gobierno del EdoMéx pone en el centro a las familias, a las mujeres, al campo, la salud, la educación, la seguridad (...).

transformación de la vida de las personas. Dijo que responde con hechos y resultados, con un gobierno que se transforma en uno inteligente y que cumple.

Indicó que la Ley de Ingresos no compromete el futuro con proyecciones complacientes y sí apuesta a finanzas sanas sin improvisaciones que fortalecen los ingresos propios, donde no se segasta más, sino que se ejerce con mayor responsabilidad.

Aclaró que por tercer año no se contrata nueva deuda y el pago por el servicio de la actual tiene una reducción del 15.3 por ciento. Con ello se garantizó redireccionar recursos a otros rubros prioritarios. Además, se mantiene el programa de regularización del endeudamiento de los municipios mexiquenses y subsidios de 100 por ciento en adeudos de impuestos para los contribuyentes. ●